



GBEP Rollenverständnis

Dekanats-Arbeitsgruppe

- Wir sind die Paten für unsere Regionen und Nachbarschaftsräume und begleiten mit kontinuierlicher Rückmeldung in den DSV und die Dekanatssynoden den GBEP Prozess, bis hin zur Beschlussfassung
- Wir bereiten die Entscheidung in der Dekanatssynode für die Kategorisierung schriftlich und mündlich vor
- Wir schlichten und sind neutrale Vermittler bei den teilweise schwierigen und emotionalen Identifikationsprozessen auf die nachhaltig auf das evangelische Leben sinnvollen Gebäuden und Einigung auf das Verzichtbare.

Nachbarschaftsraum Arbeitsgruppe Bau

- Wir bilden mit mindestens zwei bis drei Mitgliedern aus jeder Gemeinde des Nachbarschaftsraum die Arbeitsgruppe
- Wir arbeiten aktiv im GBEP-Prozess mit und sind bemüht unterschiedliche Interessen wertschätzend und wohlwollend aufzugreifen und untereinander sachlich abzuwägen
- Dabei haben wir besonders die positive Entwicklung des evangelischen Lebens sowie die Vernetzung im Nachbarschaftsraum im Blick
- Wir streben eine einvernehmliche Empfehlung an für die Kategorisierung unserer Gebäude im Nachbarschaftsraum an die Dekanatssynode
- Wir prüfen das Potential der dauerhaften Installation der Arbeitsgruppe zur Begleitung und Betreuung der gemeinschaftlich genutzten Gebäude im Nachbarschaftsraum, in Abhängigkeit der Rechtsform der Organisation des Nachbarschaftsraums.
- Wir entwickeln für das Zusammenwirken und gegebenenfalls die Satzung, Spielregeln und Vereinbarungen

GBEP Team

Wir sind:

- Dienstleister, Begleiter und Unterstützer
- Wir können bei Bedarf mit baulichen Einschätzungen unterstützen

- Wir unterstützen die Dekanats-Arbeitsgruppe bei der Vorbereitung ihrer GBEP-Beratungen in der Dekanatssynode
- Wir stellen Material bereit, Gebäude- und Nachbarschaftssteckbriefe, Dokumentationen, Protokolle
- Wir organisieren Termine, Workshops, Bereisungen in den Nachbarschaftsräumen
- Wir achten und weisen auf die Anforderungen der Baulastminderung aus dem GBEP-Gesetz hin und die Einhaltung der Richtwerte aus dem Gesetz

Wir sind nicht:

- Entscheider über die Kategorisierung der Gebäude
- Für die inhaltliche Entwicklung im Nachbarschaftsraum zuständig, dazu gehört Kirchenentwicklung im engeren Sinn in Bezug auf gelebten Glauben in der Gemeinschaft und im Einzelnen, Lebendige Kirche (Generationen übergreifende Einbindung), Gemeinwesen-Orientierung
- Zuständig für Kulturarbeit, liturgische Formate, Sozialarbeit, Frauenkreis, Jugend, Gebetskreise, Krabbelgruppen
- Verantwortlich für die Vernetzung mit den katholischen Pfarreien, der Caritas und der Diakonie
- Vernetzung mit Vereinen und Kommunen, Vernetzung der Kirchengemeinden im Nachbarschaftsraum untereinander, Vernetzung des Nachbarschaftsraumes im Dekanat, Aufbau von Fundraising, Touristische Vernetzung mit der Region
- Zuständig für den Aufbau digitaler Formate
- Wegbereiter für die Entwicklung und den Aufbau der Verkündigungsteams